
 
 
 

Verbale della riunione della Giunta del 15.06.2015 
 

Il giorno 15 giugno 2015, alle ore 16:00, si è riunita la Giunta ANES presso la Sede di Via 
Crocefisso 5 in Milano. 
 
Sono presenti: 
 
- Antonio Greco (FIERA MILANO MEDIA) – Presidente 
- Ivo Nardella (TECNICHE NUOVE) – Vice Presidente 
- Roberto Pissimiglia (EDIZIONI ESAV) – Vice Presidente 
- Andrea Boni (EDITRICE INDUSTRIALE) 
- Paolo Cionti (EDISPORT EDITORIALE)  
- Marcello Miradoli (WOLTERS KLUVER ITALIA) 
- Sergio Porro (ARIESDUE) 
- Giuseppe Reali (EDIZIONI L’INFORMATORE AGRARIO) 
- Claudio Rossi (FAENZA ALL MEDIA) – Tesoriere 
- Paolo Sciacca (SANITANOVA) 
- Marco Zani (QUINE) 
 
Cristina Ferrari, Segretario Generale, Fabiola Iannaccone dello staff di segreteria. 

 
Assenti giustificati: 
 
- Gisella Bertini Malgarini (BE-MA EDITRICE) – Past President 
- Alessandro Cederle - Past President 
- Solly Cohen – Past President 
- Giuseppe Nardella – Past President 
- Roberto Briglia (DBINFORMATION)  
- Roberto Frassinelli (EDRA)  
- Armando Garosci (EDITORIALE LARGO CONSUMO) 
- Carlo Francesco Latorre (CRONOART)  
- Stefano Lavorini (EDIZIONI DATIVO) 

 
 
Constatato che si è raggiunto il numero legale il Presidente, Antonio Greco, dichiara aperta la 
seduta. 
 
Punto 1) all’O.d.G. – Approvazione del verbale della precedente riunione di Giunta 
del 14 aprile 2015 diffuso con circolare n. 11/2015. 
 
Il Presidente invita la Giunta ad approvare il verbale della precedente riunione del 14 aprile 
2015, trasmesso a tutti gli Associati con circolare n. 11/2015 del 21 aprile u.s.. 
Non essendovi osservazioni di alcun genere, il verbale viene approvato all’unanimità. 
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Punto 2) all’O.d.G. - Comunicazioni del Presidente. 
 
Attività Gruppi di lavoro a progetto 
Il Presidente presenta la composizione e gli obiettivi dei Gruppi di Lavoro recentemente 
istituiti, per ognuno dei quali è stata individuata la figura di un Coordinatore responsabile. 
Evidenziando che tutti i Gruppi sono avviati o in fase di avvio, Antonio Greco ringrazia i 
componenti per la disponibilità a contribuire attivamente alla realizzazione delle iniziative 
associative, che potranno procedere in parallelo nei vari ambiti di attività grazie all’introduzione 
di tale nuovo modello organizzativo più collegiale.  
Il Presidente evidenzia infine che, al fine di consentire un costante interscambio e 
coordinamento con le specifiche attività della Sezione ANES Digital, entrerà a far parte di ogni 
Gruppo anche un rappresentante dello Steering Committee. 
 
Rinnovo cariche Sezione ANES Digital 
Antonio Greco ricorda che il 24 giugno è convocata l’Assemblea della Sezione ANES Digital che 
sarà chiamata ad eleggere il Presidente e lo Steering Committee per il biennio 2015-2016, ed 
esprime un particolare ringraziamento al Presidente uscente Carlo Latorre per l’impegno 
personale profuso nell’attività del primo biennio di attività di ANES Digital. 
 

 
Punto 3) all’O.d.G. - Consuntivo 30/04 e previsione 31/12/2015 
 
Prima di procedere alla presentazione da parte del Segretario Generale del consuntivo dei primi 
quattro mesi dell’anno e della previsione al 31 dicembre, Antonio Greco evidenzia che la 
sequenza dei punti proposti all’ordine del giorno ha l’obiettivo di consentire un’approfondita 
riflessione sul cruciale tema riguardante l’adesione 2016 a Confindustria di cui al punto 5); 
trattandosi, infatti, di una decisione indotta da ragioni economiche, risulta quanto mai 
necessario considerare le macro evidenze che emergono sia dall’andamento dell’Associazione 
rispetto allo stesso periodo dello scorso anno e agli obiettivi posti, sia dalle proposte di 
revisione del sistema contributivo elaborate dall’apposita Commissione Quote in ottica 2016. 
 
Dall’analisi del rendiconto emerge sostanzialmente, nonostante i minori ricavi da contributi 
associativi e da servizi, un segnale di miglioramento del trend rispetto allo stesso periodo dello 
scorso anno, conseguente alla sempre puntuale attenzione alle voci di costo e alle due voci di 
risparmio relative alla riduzione del personale di segreteria operata a fine 2014 e alla 
sospensione del contributo a Confindustria per l’anno in corso. 
In merito ai ricavi, il Segretario riferisce che sulle minori entrate da contributi associativi 
rispetto al budget ha influito anche il passaggio di alcuni associati nella fascia di fruizione della 
quota ridotta prevista per le aziende con fatturati inferiori ai 300mila euro annui. 
 
Le previsioni di chiusura d’anno - seppur suscettibili di possibili variazioni correlate ad iniziative 
ancora non realizzate, come ad esempio il Forum Ventennale - evidenziano per la prima volta 
dopo diversi anni una tendenza al riequilibrio del conto economico dell’Associazione. 
 
A completamento dei dati illustrati, viene anche fornito un aggiornamento sull’andamento delle 
adesioni all’Associazione che, registrando al mese di giugno un numero di 10 nuovi ingressi, 
pari al totale realizzato nell’intero anno 2014, fa intravedere alla data attuale un miglioramento 
sia del trend delle nuove adesioni, sia delle uscite spontanee. 
 
 
Punto 4) all’O.d.G. - Presentazione proposta della Commissione Quote per la riforma 
del sistema contributivo. 
 
Il Presidente invita il Vice Presidente Pissimiglia, in qualità di Coordinatore della Commissione 
Quote, e il Segretario Generale ad illustrare le logiche che hanno ispirato la proposta di un 
nuovo modello contributivo ed i risultati emersi dalle simulazioni elaborate. 
Il Vice Presidente riferisce che, vista la delicatezza e l’importanza del progetto, la Commissione 
ha lavorato in modo molto approfondito  partendo dall’esame dell’attuale schema contributivo 
applicato agli Editori Soci Effettivi (in forma rigorosamente anonima), dal quale sono da subito 
emerse alcune principali evidenze: 
 
 
 
 



 
1) l’inattualità del sistema in vigore basato su una quota aziendale fissa ed una quota 

variabile per numero di testate cartacee 
2) il notevole incremento negli anni dei servizi offerti dall’Associazione compresi nelle 

quote associative  
3) la disomogeneità di contribuzione derivante dall’inattualità dell’impianto in vigore 
4) la necessità di adottare un criterio più idoneo all’evoluzione del settore  

 
Alla luce di quanto sopra, la Commissione ha elaborato una proposta che introdurrebbe un 
criterio di segmentazione delle fasce di contribuzione basato sul fatturato delle singole aziende 
editoriali (criterio che, tra l’altro, risulta essere quello adottato dalla prevalenza delle 
associazioni).  
 
Roberto Pissimiglia passa quindi la parola al Segretario Generale per illustrare nel dettaglio due 
ipotesi finora elaborate e comparate all’attuale sistema, evidenziando che: 
 

- le derivanti differenze in positivo e in negativo andrebbero a regime nell’arco di un 
biennio, ossia con un impatto per gli attuali Soci del 50% nel 2016 e del 100% nel 2017 
(mentre sarebbero interamente applicabili ai nuovi ingressi già dal 2016)  

- prudenzialmente le simulazioni sono state elaborate su una base associativa reale, che 
non tiene conto delle aziende dimissionare o in stato di grave morosità, e considerando 
anche una valutazione del fattore di rischio correlato ad eventuali ulteriori uscite 

 
La Giunta, che esprime piena condivisione rispetto all’introduzione della modalità di 
contribuzione basata sul fatturato aziendale, è invitata a riflettere ulteriormente sulle proposte 
presentate e a riferire eventuali indicazioni alla Commissione, che si riunirà nuovamente dopo 
la pausa estiva per simulare e condividere qualche intervento aggiuntivo proposto e a 
delineare eventuali nuove opportunità di partecipazione anche per i Soci Aggregati. 
 
Nel ringraziare la Commissione per il lavoro finora svolto, ci si riserva di fornire puntuali   
aggiornamenti sul prosieguo dell’attività, preventivamente al confronto con tutti gli Associati. 
 
Punto 5) all’O.d.G. - Delibera in merito all’adesione a Confindustria 
 
Il Presidente introduce il delicato tema riguardante la decisione relativa all’adesione di ANES a 
Confindustria per l’anno 2016. 
In merito a tale punto, viene analizzato un documento di sintesi predisposto dalla Segreteria 
Generale, già anticipato a tutti i Membri di Giunta.  
 
Dopo ampio e approfondito dibattito - valutate le diverse ipotesi di appartenenza al Sistema 
Confindustriale e tenuto conto dei dati del conto economico dell’Associazione - la Giunta si 
riserva una più compiuta riflessione per giungere ad una decisione definitiva entro l’anno, 
attraverso tutti i passaggi statutari previsti, riservandosi eventualmente anche l’ipotesi di una 
consultazione dei Soci.  
 
Nel frattempo, al fine di rispettare i termini dello Statuto confindustriale, la Giunta delibera di 
procedere all’invio di una preliminare disdetta ai fini formali entro il 30 giugno 2015, con 
disponibilità ad ogni possibile confronto e negoziazione prima della decorrenza del 1° gennaio 
2016. 
 
Punto 6) all’O.d.G. – Progetto Ventennale: aggiornamenti da parte del Gruppo Forum 
 
Il Vice Presidente Ivo Nardella, in qualità di Coordinatore del Gruppo Forum, aggiorna i 
presenti sui primi orientamenti emersi dai due incontri finora tenutisi per l’organizzazione 
dell’Evento di celebrazione del Ventennale di ANES. 
Ivo Nardella riferisce che, partendo dal tema della “bellezza” del prodotto italiano nel mondo, 
intesa come insieme di eccellenze dell’ingegno delle aziende di prodotto e di servizi, l’idea 
emersa è quella di focalizzare l’evento associativo sulla valorizzazione del ruolo unico e 
distintivo dei contenuti forniti dalla comunicazione tecnica-professionale-specializzata nelle sue 
diverse forme ed evoluzioni (testate, fiere, convegni, portali, etc.), che ha accompagnato negli 
anni la crescita e l’affermazione del “made in italy”. 
La Giunta esprime ampio apprezzamento per la proposta del Gruppo e condivide anche le 
prime idee in merito all’impostazione/articolazione del programma del Ventennale, al quale il 
Gruppo lavorerà in questi mesi. 
 



 
 
 
Punto 7) all’O.d.G. – Ammissione nuovi Soci  
In ottemperanza all’art. 21, lettera c) dello Statuto, vengono prese in esame le domande di 
adesione pervenute da:  

 
EDIZIONI D.M. - Distribuzione Moderna - Milano - Socio Effettivo pure digitale 
UNIQUE MEDIA srl - Milano - Socio Effettivo 
IMAG spa – Cava de’ Tirreni (SA) - Socio Aggregato 
 
La Giunta la accoglie senza riserve. 
 
 
 
 
 
 
Null’altro essendovi da deliberare, la riunione termina alle ore 18:15. 
 
 
 
 
 
IL SEGRETARIO GENERALE                               IL PRESIDENTE 
 (Cristina Ferrari)                    (Antonio Greco)       

                          
     
 
 
 
Milano, 20 luglio 2015        


